



## Pfarrstelle Hausen ob Verena Dekanat Tuttlingen, 100 %, BesGr. P 1

- Ausschreibung im Wahlverfahren
- ✓ Ausschreibung im Benennungsverfahren
- Ausschreibung mit einer auf zwei Wochen verkürzten Bewerbungsfrist (14-tägig)

### INFORMATIONEN ÜBER DIE VAKANTE PFARRSTELLE

#### Kirchenbezirk

Tuttlingen

#### Kirchengemeinde

Hausen ob Verena

#### RU-Deputat

zu erfragen bei Schuldekan/Schuldekanin

#### Mit der Pfarrstelle verbundene Gemeindeglieder

1.189 (Stand 31.12.2023)

#### Kommune, öffentliche Einrichtungen und Schulen:

Dienstsitz mit Pfarramt ist die Gemeinde Hausen o.V. / 850 m.ü.NN, zwischen Baarhochebene und der Schwäbischen Alb. Verkehrstechnisch 4 km von der Stadt Spaichingen, 15 km von Tuttlingen, 20 km ist die Autobahn A 81 Auffahrt Trossingen entfernt. Hausen ob Verena ist eine selbständige Gemeinde, ca. 800 Einwohner mit Grundschule, Kindergarten, regem Vereinsleben. Eine Gemeinde mit hohem Wohnwert. Auf dem Gemeindegebiet liegt der Hohenkarpfen (912m) mit Kunstmuseum und Fernsicht bis zu den Alpen. Um den Hohenkarpfen gruppieren sich die weiteren zu der Kirchengemeinde gehörenden katholisch geprägten Orte Seitingen-Oberflacht, Gunningen und Durchhausen.

Bild 1: Pfarrhaus & Stephanuskirche Hausen o.V.

Bild 2: Blick zum Hohenkarpfen

Bild 3: Lukaskapelle Seitingen

### Dienstauftrag:

#### a) parochial

- Gottesdienst an Sonn- und Feiertagen in der Stephanuskirche in Hausen ob Verena, in der Regel zwei Mal im Monat in der Lukaskapelle in Seitingen-Oberflacht (Doppeldienst)
- Im Jahresverlauf besondere Gottesdienste wie Osternacht, Sommerkirche im Pfarrgarten u.a. mit Bezirksjugendwerk und Vereinen, Schulgottesdienste zu Beginn und Ende des Schuljahres
- derzeit 2. Vorsitz im Kirchengemeinderat
- Kasualien und Seelsorge
- Konfirmandenunterricht (1 jährig / KU8)
- Leitung KiKi Team
- Mitarbeit im Gemeindebriefteam (erscheint 2xJahr)
- Mitarbeit im Kindergartenausschuss der bürgerlichen Gemeinde Hausen ob Verena

#### b) regional

- Kasualien und Seelsorge im Altenheim St. Franziskus in Spaichingen (81 Pflegeplätze, davon ca. 20 % evangelisch)
- Monatlicher Gottesdienst im Altenheim St. Franziskus Spaichingen

#### c) bezirklich

- Mit der Pfarrstelle ist das Amt des Bezirksjugendpfarrers verbunden:  
Mitarbeit in den Organen des Jugendwerks (Vorstand, BAK, Delegiertenversammlung, Ausschuss des Fördervereins für Jugendarbeit). Mitarbeit in Projekten (Konfi-Cup), Begleitung von Gottesdiensten im Rahmen des Jugendwerks.

### Sonstige Einrichtungen mit Bezug zur kirchlichen Arbeit:

- Grundschulen in Hausen o.V. und in Seitingen-Oberflacht
- Kindergarten Hausen o.V. (geistliches Betreuungsrecht)

### Haupt- und nebenamtliche Mitarbeitende in der Kirchengemeinde:

Mesnerin für die Stephanuskirche/Gemeindesaal in Hausen o.V. (38,2 %)  
Pfarramtssekretärin (5 Std/Wo)  
junges Organistenteam (auf Honorarbasis)  
Kirchenpflege (16,8 %, aus pers. Gründen reduziert auf 11 %)  
In der Lukaskapelle in Seitingen-Oberflacht ehrenamtliches Mesnerinnenteam

### Dienstwohnung/Pfarrhaus:

Wohnfläche:

180,77 qm

- Eigentum der Gemeinde    bereits angemietet    wird künftig angemietet  
 staatlich  
 nicht vorhanden

Wohnräume:

1.OG: Küche/Essküche, Wohnz.(25 qm) mit mögl. Ofenanschluss, 1 Zi (11 qm), Terrasse & Zug. Garten, Bad/WC, 2.OG: Zi 1 (25qm), Zi 2 (15 qm), Zi 3+4 mit Dachschräge (12 qm), Bad/Du/WC

Amtszimmer/weitere dienstliche Räume:

Amtszimmer (19 qm), Sekretär\*innen Zimmer, Besprechungszimmer

Garten:

- Ja   ca. 320 qm  
 Nein

Garage:

- Ja  
 Nein

Zu versteuernder Mietwert:

- Dienstwohnung   243,50 €  
 Garage   15,34 €

Angaben ohne Gewähr

### Sonstiges:

Im Rahmen der zukünftigen Strukturveränderungen kann sich der Stellenzuschnitt in den nächsten Jahren verändern.

Im Pfarrplan 2030 soll die Pfarrstelle Hausen ob Verena als eine 100 % Stelle erhalten bleiben.

Im Zuge der Umsetzung des Pfarrplans 2030 ist vorgesehen, dass die Kirchengemeinde Rietheim (ca. 1.400 Gemeindeglieder) vom Pfarramt Hausen o.V. mitversehen wird. Mit Umsetzung soll dann der DA in Spaichingen (Altenheimseelsorge) und des Bezirksjugendpfarrers entfallen. Es besteht bereits eine gute Vernetzung in Distrikt und Bezirk mit einer gut organisierten Zusammenarbeit der hauptamtlichen Mitarbeitenden und einer fruchtbare Kooperation mit dem Bezirksjugendwerk.

*Bewerbungen sind über den Dienstweg an den Evangelischen Oberkirchenrat in Stuttgart zu richten.*

*Den Personalbogen für Ihre Bewerbung finden Sie unter Pfarrstellenbesetzung ([elk-wue.de](http://elk-wue.de))*

#### Das sind wir:

- Eine volksgläublich geprägte Kirchengemeinde (weiteres siehe bei "das liegt uns am Herzen")

#### Das bieten wir:

- Gestaltungsmöglichkeiten und Möglichkeit eigener Schwerpunktsetzung.
- einen KGR und eine Kirchengemeinde, mit Offenheit, die sich gewinnen und mitnehmen lässt.
- Unsere Kirchengemeinde mit den vier Orten, ein echtes Kleinod.  
Mit Dienstsitz Hausen ob Verena, hier mit dem Ensemble Pfarrhaus/Pfarrgarten/Stephanuskirche in einer landschaftlich sehr schönen Region, mit hohem Wohn- und Freizeitwert, die darauf wartet, entdeckt zu werden.
- Das Pfarrhaus mit Gemeindesaal wurde im Jahr 2018 energetisch grundsaniert und befindet sich in einem sehr guten Zustand. Die Amtszimmer sind vom Wohnbereich getrennt.
- An das Pfarrhaus angrenzend: Großer Pfarrgarten mit Beachvolleyballfeld, Grillstelle und 2 Großflächensonnenschirmen, Privatbereich des Gartens für den/die Pfarrer/in abgrenzbar.
- Die Stephanuskirche in Hausen ob Verena mit ca. 250 Sitzplätzen, spätgotisch/ barock wurde im Jahre 2007 grundsaniert und befindet sich in einem sehr guten Zustand.  
Lukaskapelle in Seitingen-Oberflacht mit ca. 100 Sitzplätzen und Gemeindesaal.

#### Das liegt uns am Herzen:

##### Auszug aus unserer Gemeindegliederung:

1. Die Verkündigung der frohen Botschaft vom Heil in Jesus Christus und die Hinführung und Ermutigung zum Glauben stehen im Zentrum aller Gemeindegliederungen in unserer Kirchengemeinde Hausen ob Verena mit Seitingen-Oberflacht, Gunningen und Durchhausen.
2. Wir wollen eine familienfreundliche Kirchengemeinde sein.
3. Wir wollen eine Kirchengemeinde sein, die offen und aufmerksam für die Menschen da ist, sie einlädt, auch auf sie zugeht und sie gegebenenfalls durch schwierige Lebensphasen hindurch begleitet.
4. Wir wollen eine Kirchengemeinde sein, die der Mitarbeitergewinnung besondere Bedeutung zumisst und ihre Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter wertschätzt.

#### Darauf freuen wir uns

- auf eine/n Pfarrer/Pfarrerin:
  - nah an den Menschen, mitten im Leben.
  - mit Freude am Evangelium, Predigt und Seelsorge
  - der/die Lust hat auf die gemeinsame Entdeckung und Gestaltung der Chancen und Möglichkeiten, die sich in Zukunft in Bezug auf Kirche / Gemeinde / christlichem Glauben in einem sich verändernden Umfeld ergeben.
- Die Bereitschaft zur Zusammenarbeit über die Kirchengemeinde hinaus im Bezirk und in der Raumschaft.

#### Wir freuen uns, wenn Sie Kontakt zu uns aufnehmen:

Christoph Glaser, Vorsitzender des Besetzungsgremiums und des KGR,  
Tel.: 07424 601075, E-Mail: mc.glaser@gmx.de



Bild oben rechts: Stephanuskirche  
Bild links: Abschluss Osternachtsfeier  
Bild rechts: Pfarrgarten mit Beachvolleyballfeld